
（会長報告）
市川輝雄君

○去る18日午後4時より「1主よし」に於て第2回ク

ラブ協議会が開催されました。予定時間尊大巾に

延長するほど熱心に御協議頂きまして、

穫を得る事が出来ましたことを感謝申

この年度もすでに四半期を経過しまし

ら3ケ月毎の経過報告を義務付けられ

で、各委員会の活動状況について早速報告数しま

した。どの委員会も噸調な滑り出しをみせていて、

これからの三ケ月が最も期待されるものとなりそ

うです。

以下、簡単に各委員会の成果を申し生げま

S．A．A……気くぼりがゆき届いて、例会I

鮮な感じを与えてくれました。

出　席……便利表の作製、今月に入って90％台

の日も記録しています。

会　報……クラブの顔たらんとし確実な発行、

フォーラム記録の努力に頭がさがります。

斬新な編集、ロータリアン日記、評判よく

家庭で読まれています。

親　睦……4クラブ合同例会、磯釣大会の成功、

人柄がスマイルを増やしています。

調に進行、今後記事の紹介なども。

人柄の審査が一番難かしい。速やか

て増強に協力したい。

プログラム…‥・年間クラブ行事18回、外部スピー

カー16回、内部スピーカー16回、今後更に充

実。

ロータリー情報……各奉仕部間とよく協力して精

力的にフォーラムをこなした。ファイヤーサ

イドは2月頃実施。

職業奉仕……近く優秀な技能者の表彰を実施。職

場見学は春先に企画。フォーラム終了。

社会奉仕‥＝‥老人間題にメスを入れたい。地域へ

の提言企画。フォーラム終了。

国際奉仕……来月クラブフォーラム、テーマを絞

ってやりたい。5月のソウル大会に7名位参

加予定。交換学生斉藤さゆりさんの派遣。

ロータリー財団・…・・メモリアル　コントリビュー

呂　ロータリアン日記　〇月〇日
0

ブー…切替え実施のベルを押す。本部と切替え
の現場とは離れているが、各班の動きが手にとる

ように浮かぶ。『C400班切替え完了』『C82班

切替え完了』『水沢班切替え完了』…次々と各班
からの報告が入ってくる。熱気が本部の中に充満
してくる。直ちに試験開始の指令を発出する。…
この2月から準備を進めてきたD70（デジタル

式交換機）への切替えは、局番22．23．24．25．

29のお客様約3万の切替え工事であり、全国的に

みても、かなり大規模な方である。途中には色々

0

とトラブルもあったが、切替えの日を迎え、無事冒

終了した。職員の労苦に感謝したい。

当局も今回のD70の導入により、TSDN（総

合デジタル通信網）へのステップを大きく踏み出

した。より便利で、より安く、より豊富な多彩な

サービス提供への布石の一つはできた。

『ご苦労さん、乾杯』…食堂に集った関係者約

100名。職員の表情は生き生きと輝いている。こ

の時のジュースは何と旨かったことか〝

時計は、午前3時半を過ぎていた。

田中錦造



ターの活用、3n周年記念に準フェロー推進

中。

米山奨学会……2名申請中。

姉妹クラブ……30周年に台中港区より30名出席

の連絡あり。鹿児島西にも12月メークして

話をしたい。

青少年……ライラ研修、フォーラム、英語弁論

大会終了。

ローターアクト……ローターアクト再編成に一

歩前進。

以上が当日出席された委員会の四半期の業績であ

ります。

022日の夜、第一ホテル鶴岡で開かれた青年会議所

主催のパネルディスカッションに行ってきました。

《身近な国際化を考える》というテーマでしたが、

4名のパネラーがいづれも特色のある方で（内3

名は女性）、非常に興味深く拝聴してきました。

コーディネィターとなった加藤有倫氏の誘導よろ

しきを得て、会場内と活発な意見の交換があり、

青年達の国際感覚が進んでいるのに、大いに頼も

しく感じてきました。

詩人萩原朔太郎が「フランスに行きたしと思えど

も　フランスはあまりに遺し」と嘆いた一昔前は

船で1ケ月もかかったのが、今は僅か1日でパリ

の土を踏むことが出来るのですから、外国という

のは遠い国ではなく隣り町なのだと、距離感覚か

ら改めてゆかねばなりません。

私が鶴岡の駅頭で始めて外国人を見たのは、紀元

2600年奉祝のため来日したヒットラ・ユーゲント

（ドイツ青年団）のさっそうたる姿でした。そし

（会員スピーチ〕

老

会員の皆さん、御無沙汰をいたしました。

本日はプログラム委員にスピーチの御命令を受け

ましたので、やむをえず出席して参りました。

今日のスピーチは「老害」という題です。

最近は流通革命が進んで参りまして、あらゆる企

て今、ディスカッションのパネラーになったのは

同じ西ドイツ出身でも、羽黒山研究のため羽黒町

に長期滞在している妙齢の女性であります。

外人というと生理的に拒否反応を起し勝ちなのは、

島国に育った我々の欠点であります。もっと心を

開いて国際交流を図らねばと思った次第でありま

す。

○張紹淵君より病気入院のため、来月→杯の賜暇願

いが出ております。12月には元気な姿が見られる

〔‾幹事報亘つ　若生恒吉署

○東北電力㈱より、目で見る東北電力到着、回覧中。

○相生R．Cより、ロータリー名言カレンダーの注文

書到着、回覧中。必要な方は事務局まで。

OR．Ⅰ事務局より、1989年規定審議会の審議に付さ

れる制定案要旨到着。事務局にて閲覧して下さい。

〇第253地区年次大会事務局より、年次大会参加の

御礼状到着。

○会報到着　　酒田中央R．C

O例会変更のお知らせ

・立川R．C　10月10日（木）の例会を

日　時　10月10日　午後6時点鐘

場　所　月の沢温泉　北月山荘

登録料　　4，500円

○鶴岡市社会福祉協議会より、88ボランティアを考

える市民のつどい「どうするこのまち鶴岡」のシ

ンポジウムが11月6日9時30分より開催されま

すので、参加希望者は直接市社会福祉協議会へ申

し込んで下さい。

害

黒　谷　正　夫　君

業に影響を及ぼしております。昨年迄優秀企業が翌

年にはジリ貧企業になってしまい、対応に苦慮して

おるのが現状であります。時代の変遷が激しく、大

部分の老齢者ではついていけない時代でもあります。

私どもは、数多くの企業にお世話になって参りま



して、その変遷を拝見して

参りましたが、世代交代し

て業績が回復する企業があ

る一万、老経営者が余計な

事をして、無駄な税金を出

したり、時代に対応した手

が打てなくて事業の足をひ

っぼっている例に数多く接

しております。

私も何時のまにか老齢化して参りましたせいか、

わがままが強くなり、ロータリークラブの食事につ

いてゆけなくなって、ついに長期欠席するようにな

りました。

従って私は、ロータリークラブに老害をかけてい

る事になっていることを、スゴク反省をしていると

ころであります。

ここでロータリークラブとはどうしたものか私見

述べさせていただきます。

クラブについて辞書を見ますと、戎本には「共通

の目的のため一定の人々の結ぶ会」と書いてありま

すし、他の本では「娯楽レクリェーションなどを目

的として結成される人為的社会集団」と述べてあり

ます。

私は、前者を仮にロータリー派、後者をクラブ派

と名づけておりますが、私はクラブ派で共に楽しむ

会と考えております。其会に目的をつけたのがロー

タリークラブであり、クラブである以上、第－の目

的は、気楽に皆さんと「緒に楽しめる事が一番大切

であると思います。

特に私共のクラブは昼食会でありますので、昼食

はクラブ存続のキイポイントであり、不満をこらえ

ての昼食会は会存続の意味がないものと考えます。

私は食事に関しては常へいぜい非常に粗末なもの

で、昼は冷飯に振り掛けをかけた程度の物であった

り、大宝軒の250円のラーメンであったり、三井さ

んの300円くらいの弁当であったりしますが、会の

食事よりは満足感があります。

男は食事に文句は言わぬものとして教育を受けて

来ましたが、お金を出して食べる時は選択権があり

ます。

私どもは100円の駐車料と100円の会場費と900

円の食事代を払っているのですから、それなりに当

局から考えて頂きたい。

此問題は商工会議所もS．A．Aも皆さんも、真剣

に考える時期にきているものと思います。

ここまで述べてきましたが、皆さんには不満はあ

りませんか。

私は今、「会員の会場」を何年か置きに交代する

ことにしてはどうかの提案をして、スピーチを終わ

ります。

この提案も老害のひとつとして御了承下さい。

〔ス　マ　イ　ル）

中野清吾君　鶴岡南給油所がオープンしました。

よろしくご支援下さい。

日向一男君　　NTTの販売取次店として10月23

日、表彰されました。

阿部与十郎君　　この度、山形県高令者雇用促進大

会出席の折、私共で60才以上10名

（現在は15名）雇用していたとい

うことで、労働大臣の表彰を受け

ました。

佐々木詰彦君　　日本海デザイン展の審査員と基調

購演の佐々木泰は5番目の兄弟で

「身近な国際化を考える」のパネ

ラーの「人が妹であります。ご報

告を兼ねて。



杉沢保吉君　　明日の10月26日が「原子力の日」

となっております。正しい目、耳

で原子力発電所についてのご理解

を賜わりたい。

石川寿男君　　私が会長をしている荘内銀行北支

店のつり大会で4位と、その会の

年中行事がすべて終了致しました。

（ピ　ジ　タ　二」

鶴岡西R．C　　石　黒　慶　一君

〝　　　　児　玉　光　弥君

〟　　　　瀬　尾　助三郎君

〝　　　　佐　藤　修　弥君

鶴岡東R．C　　菅　原　常　彦君

立川R．C　　滝　　　禅　振君

11月8日のプログラム予定

○ゲストスピーチ

建設省東北地方建設局月山ダム工事事務所

所長　尾　作　悦　男氏

一二一弓玩

ー「ロータリーの友」10月号より抜粋≠

タ　バ　コ

タバコは南米土人の宗教的儀式の際の香料だった

のが、医薬品やし好品となり、煙を吸って鼻や口か

ら出すようになったらしい。タバコなる名称は、土

人の喫煙具であるY字型のトバコが源語で、その葉

を呼ぶようになっ／たという。中国では煙花、煙火、

煙草などの呼び名とともに返魂香なる名があり、一

服鬱気を去り眠気を覚ます不思議な効能として名づ

けられていた。

1492年、コロンブスの新大陸発見から、アメリカ

インディアンの喫煙風習がヨーロッパに伝来され、

日本へは、1543年のポルトガル人を乗せた中国船が

種子島に漂着したとき、あるいは1549年スペインの

宣教師フランシスコ・ザビェルが鹿児島に上陸した

とき、伝来されたといわれている。

葉タバコの栽培は、1605（慶長10）年、はじめて

長崎の桜の馬場に植えられたという記録がある。

天正年間（1573～1591）し好品として普及しはじ

め、秀吉も最初は愛用したが、キリシタン伝導の媒

体とみて禁止令を出したものの一向やむ様子なく、

徳川時代になっても再三禁止令が出された。当時の

記録では、南蛮渡来の万能薬と信じ悶絶するほど吸

った病人がいた、と笑うにも笑えない話があるが、

主に火災や浪費の恐れある無用のもの、また栽培に

よって年貢米が減ることを恐れての禁止だった。

この頃は刻みタバコで煙管喫煙だったが、明治2

年紙巻が作られ始め、明治10年頃には定着した。輸

入紙巻タバコだけでも1600種に上り、さらに東京の

岩谷商会の金・銀・黒・赤の、いわゆる天狗タバコ

と京都の村井商会のヒーロー、サンライズの口付タ

バコが競合した。

専売制は日清戦争後の財源として明治31年に葉タ

バコ、37年にタバコ製造販売の完全専売制が実施さ

れ、最近まで継続されたのはご存知の通りである。

バ　ナ　ナ

バナナの原産地はインド南方の島とされるが、マ

レー半島に種入りの原種に近い野性バナナがある。

ギネア湾一帯ではバネマ、バネナ、パナマ、バナ

などと呼ばれ、ポルトガル人によってヨーロッパへ

バナナとして伝えられたといわれる。

バナナは、主成分が炭水化物で、果実性糖分のた

め体内で効率よくェネルギ一に変わり、蚤白質、ビ

タミン、ミネラルなどバランスよく高血圧の大敵ナ

トリウムや脂肪分が少なく、さらに貧血予防の良質

の鉄分、ストレス解消に効果あるカリウムを含んで

おり、消化吸収がよく胃弱の人から老人・幼児にま

で最適の栄養源となり、高血圧、糖尿病のみならず

肥満に悩む女性の健康にも効果的である。食べ方は

そのまま食べるはか、ゼリー、コーンフレーク、サ

ンドイッチ、バナナフラッペ、バナナパフ享など。


